

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

Présents :		Absents :	
Catherine Boire	Parent	Bruno Grandmaison	Soutien
Isabelle Boisvert	Parent	Julie Couture	Enseignante
Benoît Champagne	Parent		
Annie-Claude Dépelteau	Parent		
Louise Lapierre	Parent		
Maryse Lecavalier	Parent		
Benoit Martineau	Parent		
Sarah Rodrigue	Parent		
Ode Champigny	Enseignante		
Amélie Jacques	Enseignante		
Caroline Leclerc	Enseignante		
Francine Maillet	Enseignante		
Vicky Perron	Enseignante		
Sabrina Duranleau	Enseignante (substitut)		
Marie-Josée Grimard	Secrétaire		
Hélène Deslandes	Directrice		

1. Ouverture de la réunion

Madame Hélène Deslandes ouvre la séance à 19 h 55.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Monsieur Benoît Champagne nous présente l'ordre du jour.

Il est proposé par madame Louise Lapierre, appuyé par monsieur Benoit Martineau et résolu :

QUE l'ordre du jour de la séance soit adopté tel que proposé.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

3. Présentation et attentes

Madame Hélène Deslandes demande à chacun de se présenter à tour de rôle. Chaque membre parle de ses attentes concernant son implication sur le conseil d'établissement. Madame Catherine Boire nous rappelle que le premier mandat du conseil est de prendre des décisions dans le meilleur intérêt de tous les élèves.

4. Formation obligatoire — Membres du conseil

Madame Hélène Deslandes et monsieur Benoît Champagne nous expliquent en quoi consiste la formation obligatoire pour les membres du conseil d'établissement. Elle mentionne que les membres devront prendre connaissance de certaines fiches avant chaque séance. Il est également mentionné qu'il y a possibilité de visionner des capsules de formation sur [le site du MEES](#). L'ensemble de la documentation est disponible dans le TEAMS du conseil.

5. Projet éducatif en action pour les membres du conseil

Madame Hélène Deslandes mentionne que nous amorcerons très bientôt le travail sur le projet éducatif. Les enjeux, objectifs et cibles seront validés. Par la suite, les moyens et les actions pour y arriver seront déterminés. Elle précise que nous aurons besoin d'un ou deux parents pour se joindre au comité créé pour le projet éducatif. Mesdames Catherine Boire et Annie-Claude Dépelteau se proposent. Monsieur Benoît Champagne se propose comme substitut.

6. Nominations à la présidence et à la vice-présidence — Adoption

Monsieur Benoît Champagne propose madame Catherine Boire au poste de présidente. Cette proposition est appuyée par tous les membres du conseil.

Madame Catherine Boire propose monsieur Benoît Champagne au poste de vice-président. Cette proposition est appuyée par tous les membres du conseil.

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

7. Participation des membres de la communauté — Adoption

Madame Hélène Deslandes explique l'importance de la participation des membres de la communauté auprès de notre conseil.

Madame Caroline Leclerc propose la candidature de monsieur Mickaël Laroche, agent de prévention à la Régie de police de Memphrémagog. Monsieur Benoît Champagne propose monsieur Patrick Martineau, directeur de la Maison des jeunes. Madame Vicky Perron propose que nous invitions un membre de la Fondation de la Ruche à se joindre au conseil. Il est proposé d'offrir à monsieur Mickaël Laroche et monsieur Patrick Martineau de se partager les rencontres advenant qu'un membre de la Fondation accepte de devenir membre du conseil. Madame Hélène Deslandes fera les approches nécessaires auprès de ces personnes.

8. Dépôt règles de régie interne — Présentation et échéancier

Madame Hélène Deslandes propose que chaque membre du conseil prenne connaissance des règles de régie interne individuellement à la maison. L'adoption est reportée au prochain conseil d'établissement.

9. Dénonciations d'intérêts — Calendrier annuel des rencontres 2023-2024 — Adoption

Madame Catherine Boire mentionne que chaque membre doit remplir un formulaire de dénonciations d'intérêts et le remettre à la secrétaire à la fin de la présente rencontre. Madame Hélène Deslandes explique la pertinence de ce document.

La direction présente le projet de calendrier annuel des rencontres pour l'année actuelle.

Il est proposé par Monsieur Benoît Champagne, appuyé par Madame Caroline Leclerc, et résolu :

QUE le calendrier annuel des rencontres 2023-2024 soit adopté tel que proposé.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

10. Adoption du procès-verbal de la réunion du 7 juin 2023

Madame Hélène Deslandes suggère que nous laissions le temps aux membres de lire le procès-verbal du 7 juin dernier et que l'adoption de ce dernier soit reportée à la prochaine rencontre. Tous les membres sont en accord avec le report de l'approbation.

11. Suivis du procès-verbal du 7 juin 2023

Madame Hélène Deslandes nous donne un suivi pour le point 16. Assemblée spéciale du conseil d'établissement. Elle nous informe que la demande d'ajout d'espace à la Ruche a été refusée par le ministère de l'Éducation. Elle nous précise que le travail d'analyse se poursuit tout de même. Elle ajoute que la décision du ministère se base sur les élèves inscrits du point de vue du bassin. Ils ne prennent pas en considération les inscriptions des élèves hors bassin.

12. Sorties éducatives — Approbation

Madame Hélène Deslandes présente les sorties éducatives déposées.

Il est proposé par Madame Ode Champigny, appuyé par Madame Caroline Leclerc et résolu :

Que les sorties éducatives soient approuvées telles que déposées.

ADOPTÉES À L'UNANIMITÉ

13. Représentants des élèves

Madame Hélène Deslandes nous mentionne que les représentants des élèves devraient être présents avec nous dès la prochaine rencontre. Les élections du conseil étudiant auront lieu le 29 septembre prochain.

14. Représentants des membres du personnel

Quelques points et suggestions sont apportés sur l'entrée administrative des élèves, qui s'est bien déroulée globalement, soit :

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche, tenue à Magog, le 30 août 2023

- Les plages horaires proposées ne sont pas idéales pour tous. Une plage horaire de soir devrait être offerte pour les élèves de deuxième cycle l'an prochain.
- Il y a eu quelques bogues informatiques qui ont ralenti le processus.
- L'identification du casier devrait apparaître sur l'horaire, comme ce fut le cas dans le passé.
- La prise de photo pourrait se faire par les élèves de la maison via un logiciel. D'autres écoles ont déjà mis en place ce processus. Il y aurait sans doute une économie à faire avec cette méthode, en plus d'enlever une étape lors de l'entrée administrative.

Pour ce qui est du premier jour d'école, plusieurs enseignants mentionnent que les élèves de premier cycle, particulièrement les élèves de 1^{re} secondaire et d'adaptation scolaire, semblaient désemparés. Une rentrée progressive telle que nous l'avions eue en 2022 serait à privilégier afin qu'ils puissent vivre une rentrée moins anxiogène. Il semble que le centre de services aurait refusé la demande pour une rentrée progressive, mais que d'autres écoles y auraient eu droit. Les enseignants demandent formellement que nous revenions à cette formule pour la rentrée 2024.

Il est aussi suggéré de prévoir des activités pour chacun des niveaux lors de leur première journée, afin de permettre la création de liens.

Les enseignants et les autres membres du personnel apprécient le nouveau salon du personnel. L'ambiance y est chaleureuse.

15. Représentants parents

Plusieurs parents font part de leurs inquiétudes en lien avec les trous d'horaire pour les élèves du deuxième cycle, ainsi qu'au sujet des choix de concentration qui n'ont pas été accordés et des élèves qui se sont parfois retrouvés avec leurs derniers choix. Plusieurs craignent que ça augmente le décrochage scolaire. Compte tenu de la gravité de la situation, Francine Maillet suggère qu'une cellule de crise soit formée pour s'occuper des jeunes qui sont touchés par la situation.

Les parents mentionnent également qu'il y a eu un manque de communication en lien avec la situation. Sarah Rodrigue ajoute que les communications aux parents sont défectueuses de façon générale à l'école et qu'un effort devrait être porté pour les améliorer.

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

16. Conseil d'administration du Centre de services scolaire des Sommets

Monsieur Benoît Champagne nous mentionne qu'il y a eu une première rencontre du conseil d'administration le 4 juillet dernier, mais que ni David Hinse ni lui n'ont pu y assister. La prochaine rencontre aura lieu le 26 septembre prochain. Il nous rappelle que plusieurs formations sont disponibles sur la page Facebook du comité de parents et que les parents doivent s'inscrire au préalable.

Il nous informe également que la prochaine rencontre du comité de parents aura lieu le 27 septembre prochain. L'assemblée générale annuelle du comité consultatif des services aux EHDA aura lieu le 25 septembre à l'école secondaire du Tournesol à Windsor

17. Représentants communauté

Aucun

18. Points de la direction — Informations

Madame Hélène Deslandes nous informe qu'un nouveau système de reprographie a été implanté. Ce dernier permettra un calcul par enseignant, par niveau et par matière. Ceci permettra de facturer plus adéquatement les parents. Il y a quelques questionnements en lien avec la procédure de facturation.

19. Questions du public

Aucune.

20. Correspondance

Aucune.

21. Mise à jour liste des membres du conseil d'établissement

Madame Marie-Josée Grimard se chargera de faire la mise à jour de la liste des membres du conseil. Elle sera distribuée lors de la prochaine réunion.

Procès-verbal

de la première réunion ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire de la Ruche,
tenue à Magog, le 30 août 2023

22. Date de la prochaine rencontre — Mercredi, 4 octobre, à 18 h 30, au salon du personnel

23. Levée de la réunion

Il est proposé par Madame Sabrina Duranleau et appuyé par monsieur Benoît Champagne
que la réunion soit levée à 21 h 48.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Signature du président

Signature du directeur